

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Año XI

Palma de Mallorca, 5 de Mayo de 1920

Núm. 3.375

Consecuencias del juego

Detención de un joven

Por el empleado de la brigada sanitaria de este Ayuntamiento Antonio Sastre, fué detenido un joven, de 18 años de edad, de oficio panadero, por recaer sobre él sospechas de que fuera autor de varios hurtos cometidos en distintos hostales de esta capital.

Efectivamente, después de minuciosas investigaciones llevadas a cabo por el jefe de la guardia urbana, Sr. Comas, y los individuos a sus órdenes, el mencionado Bonet se confesó autor de haber hurtado de los hostales conocidos por «La Palma», «Ca'n Meló» y del situado en la calle del Matadero varias mantas de lana, dos abrigos, un cesto con algunas docenas de huevos, una bolsa con dinero y otros objetos que sustrajo de distintos carretones, vendiéndolos luego en diferentes tiendas de esta capital.

Este ratero, que no lo es de oficio, sino una víctima más del pernicioso juego, fué encerrado en Capuchinos, previo atestado del citado jefe, quedando a disposición del juzgado.

El trigo

El Alcalde, señor Fons, haciendo uso del voto de confianza que le dió el Ayuntamiento en materia de subvenciones, ha adquirido 450 toneladas de trigo argentino, al precio de 80 pesetas los 100 kilos, a la casa catalana «Palés y C.^{ta}».

Dicha partida de trigo salió de Buenos Aires el día 30 de Abril último, y se creó llegar a Palma en la primera quincena del presente mes.

El señor Fons gestiona ahora que la fábrica de la casa vendedora sea la encargada de molinar el trigo, a fin de que la harina resultante sea de la mejor calidad posible.

El Gobernador civil ha dirigido un telegrama al Ministro de Abastecimientos reconociéndole el pronto envío a Palma de una nueva partida de trigo argentino, interviniendo, ya que se van agotando las actuales existencias.

Notas de la Alcaldía

Teniendo noticias la Alcaldía de que se encuentra en Palma el Embajador francés, ha ordenado al jefe de los urbanos, Sr. Comas, que puestera a la disposición de tan ilustre viajero un urbano de los que poseen el idioma francés, en el vestíbulo del «Hotel Victoria», donde se hospeda.

—Al objeto de conseguir el abaratamiento en el precio de la carne de gallina, ha prohibido el señor Alcalde en absoluto y temporalmente el embarque de toda clase de aves.

—Ha sido fuertemente multado por la Alcaldía un comerciante de la plaza del Mercado por vender arroz faltando al peso.

—El señor Alcalde fué al muelle para presenciar el desembarque del camión adquirido por el Ayuntamiento que debe destinarse al riego de la ciudad. Es de marca «Renault». Quedó custodiado en los bajos de esta Casa Consistorial, habiéndose encargado a distintos industriales de esta ciudad el proyecto de presupuesto, coste, tiempo etc., para construir las correspondientes carrocerías.

—Han sido decomisados una ternera que padecía tuberculosis miliar, una partida de pescado en estado de descomposición y un atún, en igual estado.

—El lunes, por la mañana, el señor Alcalde, don Bartolomé Fons, acompañado de los concejales señores Mulet, Pascual y Obrador, visitó al Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, con objeto de recabar su valiosa cooperación a fin de conseguir que el Ayuntamiento pueda proceder al inmediato derribo de la caseta del Mirador y llevar a cabo a la mayor brevedad posible, las obras de construcción de una amplia escalinata y antepecho en el frente del Mirador con las cuales se ha de contribuir grandemente al ornato de aquel lugar visitado por cuantos forasteros visitan y contemplan a diario nuestra hermosa Catedral.

El Ilustrísimo Sr. Obispo ofreció ponerse en relación con el Cabildo, al objeto de solucionar satisfactoriamente los obstáculos que a ello puedan oponerse. Los visitantes salieron del Palacio Episcopal altamente satisfechos de las facilidades que nuestro Prelado ofreció prestar, por su parte, a la Corporación municipal.

—Ayer el señor Fons, acompañado de su secretario particular, señor Piña, pasó al «Hotel Villa Victoria» para cumplimentar

al Embajador de Francia señor Conde de Saint Aulaire.

—Ayer tarde, en el Matadero, por los veterinarios señores Piña y Riera, fué decomisada una oveja por alteraciones musculares fébriles, ordenándose su inutilización.

A los devotos de la Virgen de Lluch

El Rdo. Prior y PP. custodios del Santuario de Ntra. Sra. de Lluch suplican a los devotos de nuestra excelsa *Moreneta* que buenamente puedan subir al Santuario en días que no sea el sábado, especialmente, en todo el mes de Mayo, así lo hagan, pues sentirán que por la aglomeración de peregrinos esperada en tales días, no pudieran ser atendidos, como es el deseo de los Padres.

Muy especialmente se suplica esto para el sábado próximo, en que sube una peregrinación franciscana, y para el sábado último de este mes, o sea el 29, en que ha de subir, Dios mediante, una peregrinación de Asociados de los SS. Corazones.

Los que quieran agregarse a la peregrinación franciscana pueden hacerlo hasta hoy miércoles.

La Santa Visita Pastoral

En la Catedral

Ayer, el Ilmo. y Rvmo. señor Obispo efectuó la Santa Visita Pastoral a la parroquia de la Almudaina, establecida en la Catedral Basílica.

En nuestro primer templo le recibieron, en representación del Cabildo, los M. Ires. Sres. don Buenaventura Barceló, Arcipreste y don Rafael Rosselló, Canónigo.

Seguidamente su stro amado Prelado confirmó a los niños y niñas, en número de unos 200.

Apadrinaron a los niños los Beneficiados del Concordato Rdos. Sres. don Joaquín Engroñat, don Enrique Lázcano, don Lorenzo Llompart y don Bartolomé Real.

Las niñas fueron apadrinadas por las distinguidas señoritas Isabel Sureda Hernández, Teresa Socías Sampol, María Ignacia de España Dezcailar, Catalina Tomás Villalonga Cotoner y Francisca Feliu Bienes.

Después de la confirmación, visitó el Obispo el Sagrario de la Parroquia, terminando con ello la Santa Visita.

Hípicas

El próximo concurso.—¿Vendrán las princesas de Habsburgo y Borbón?

Siguen con creciente interés los trabajos de la Comisión, para la organización del próximo Concurso Hípico, que promete este año superar a todos los que hasta ahora lleva celebrados la entidad deportiva Real Sociedad Hípica de Mallorca.

Por noticias que se tienen de Barcelona, Valencia y Mahón, se sabe que esta año vendrán crecido número de jinetes de estas tres poblaciones, con objeto de tomar parte en estas importantes pruebas.

Sabemos también, aun cuando sobre ello se guarde la natural reserva, que por la Comisión organizadora han sido invitadas para tomar parte en la fiesta las princesas Margarita y María Inmaculada de Habsburgo y Borbón, hijas de S. A. el Archiduque Leopoldo de Habsburgo y de doña Blanca de Borbón hermanas de don Jaime de Borbón.

También es probable que tome parte en este concurso la distinguida señorita Matilde Foix, de quien la prensa catalana siempre se ha ocupado con elogio, en cuantas pruebas hípicas ha tomado parte alcanzando dicha habilísima jinete multitud de premios.

Con motivo de estas invitaciones, sabemos que entre dichas aristócratas señoritas y el presidente de la Hípica, don Nicolás Cotoner, se han cruzado cartas en las que ellas prometen su asistencia.

Estas noticias, unidas a las que ya la mayoría de palcos y localidades están abonadas por nuestra buena sociedad, hacen esperar que en las pruebas de este Concurso Hípico se dará cita lo más escogido de la sociedad palmesana.

He aquí los precios de las localidades: Abono para los tres días: Palco con seis entradas, 75 pesetas; Silla de tribuna con entrada, 15 pesetas; Silla de preferencia, 9 pesetas; Entrada general, 2,50 pesetas.

A diario: Palcos con seis entradas, 30 pesetas; Silla de tribuna con entrada, 6 pesetas; Silla de preferencia 5,50 pesetas; Entrada general 1 peseta; por cada silla de palco arará 6 pesetas diario y 15 los tres días.

La venta de palcos se reserva hasta el día 5 de Mayo, con objeto de servir los pedidos de los señores socios, debiendo dirigirse al efecto al Tesorero de la sociedad don Miguel Vidal (Escuadrón Cazadores de Mallorca). A partir de dicho día el sobrante se hallará a disposición del público.

Notas de Sociedad

Traslado

Ha sido destinado a la Delegación del Gobierno en Las Palmas (Canarias), como secretario, el oficial de este Gobierno civil don Fernando Estada Weyler.

Viaje

En la villa de Artá ha sido visitada la noble señora doña Celestina Sureda, Vda. de Sancho de la Jordana.

De todas veras celebráramos su pronto restablecimiento.

De viaje

Esta mañana han llegado de Barcelona, en el «Rey Jaime I», nuestros amigos el director del Banco Hispano Americano, don Enrique Armillán y el Rdo. don Alonso Rodríguez, Capellán Mayor del Ejército.

También han llegado en el mismo buque el comerciante don Francisco Salvat, el vocal de la Junta de la «Isiña» don Jorge Agulló, el naviero don Abel Matutes e hija, don Ernesto Escalas, don Guillermo Vidal y señora, el excomandante de Marina don Francisco Enseñat y la señora Vda. de Alzamora e hija.

—Para Alicante embarcaron ayer don Joaquín Rosselló y don Jaime Segura.

También embarcó la señora doña Julia caballero de Rodríguez acompañada de su hija Eugenia.

Igualmente embarcó el diputado provincial don Miguel Martí.

El Sr. Rosselló y Alemany

En el correo de Barcelona ha llegado hoy a esta ciudad el Senador del Reino don Miguel Rosselló y Alemany, quien procede de Madrid.

A bordo del «Rey Jaime I» hemos hablado con el Rosselló, quien nos ha dicho que traía la R. O. aceptando los solares para la construcción de la Casa de Correos en los terrenos acordados por el Ayuntamiento.

También nos ha añadido que traía la aprobación de las reformas de la plantilla de la Junta de Obras del Puerto.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Micaela Rovira, hija del conocido comerciante don José, para el joven doctor en Medicina don Emilio Darder.

La boda se celebrará en Junio próximo.

Vida deportiva

Foot-ball.—El Campeonato militar

Mañana, jueves, por la tarde, y el sábado próximo, tendrán lugar los partidos finales del Campeonato regional militar de foot-ball en el campo de la Real Sociedad «Alfonso XIII».

Según noticias, los partidos serán arbitrados por un «referee» de Mahón y otro de Palma, elegidos con el consentimiento de los dos equipos contendientes.

Sotnas.

Inauguración

Atentamente invitados por los Sres. Llodrá Hnos. S. en C., asistimos anoche a la inauguración del nuevo establecimiento de venta de material eléctrico y maquinaria de la casa de don Plutarco Teixidó, de Barcelona, y máquinas de escribir «Remington».

Además de todos los objetos eléctricos de uso doméstico, cuenta dicho establecimiento con motores «Essandee», de dos caballos y medio de fuerza, propios para instalar en fincas. El motor puede tener encendidas 20 lámparas de 25 bujías, tanto marchando el motor y no funcionando la batería de acumuladores como funcionando la batería y no marchando el motor; éste tiene dos depósitos: uno de gasolina o bencina y el otro de petróleo pesado.

Don Plutarco Teixidó, montador en dicho establecimiento del referido motor y propietario de la Casa que lleva su nombre, es hijo de don Víctor Teixidó, primero que instaló la electricidad en Mallorca.

En el nuevo establecimiento también se han puesto a la venta aparatos de calefacción y ventilación «Tentors».

Los invitados fueron obsequiados con pastas, flores y cigarras.

Deseamos mucho éxito a los señores Llo-

drá. Hnos. representantes de la casa Plutarco Teixidó de Barcelona.

Federación Católico-Agraria de Mallorca

Anteayer, por la mañana, tuvo lugar en la iglesia de San Nicolás el hermoso acto acordado por la Junta de dicha Federación en acción de gracias por la visible protección que Dios Nuestro Señor está recibiendo continuamente; celebróse una solemne Misa de Comunión, cantándose, al final, un «Te Deum», asistiendo los Sres. que constituyen las Juntas Directivas de Vigilancia y Asesora.

Al mediodía, en el «Hotel Victoria», fueron obsequiados por dichas Juntas con un banquete los señores que tan generosamente constituyeron garantía para pagar las dos mil quinientas toneladas de trigo compradas a la Casa Bunge, garantía que ha sido levantada al finalizarse la operación por la rescisión del contrato. Durante todo el acto reinó gran animación entre los asistentes, leyéndose entusiastas adhesiones de los que por sus ocupaciones no podían asistir y se brindó al final por la prosperidad de la benemérita Federación que tantos frutos ha obtenido y seguirá obteniendo si se le presta el apoyo que es debido.

Los electricistas

plantean la huelga

El señor Gobernador civil, señor Díez García, reunió ayer en su despacho a una comisión de obreros electricistas y al Administrador delegado de «La Palma de Mallorca», señor Rosselló García.

El Gobernador pretendía gestionar la solución del conflicto antes de que éste llegara a estallar, mas ello fué imposible, ya que los obreros pretendían se accediera a sus pretensiones y el señor Rosselló y García expuso la imposibilidad en que estaba la Compañía de conceder aumento alguno de sueldo.

El Gobernador anunció a los obreros que tendría que adoptar las medidas necesarias para asegurar la libertad del trabajo, doblemente tratándose de un servicio público como el de los electricistas.

Ayer los obreros electricistas celebraron una reunión, y en ella se acordó declarar la huelga a las 9 20 de esta mañana.

Hoy, efectivamente, se ha planteado la huelga.

Hemos recorrido las dos centrales eléctricas de «La Palma de Mallorca».

Ante todo, hemos estado en la central antigua, donde hemos hablado con el Ingeniero, jefe de la central, Sr. García.

Este nos ha manifestado que a las nueve, los obreros—unos quince—le han pedido autorización para retirarse de la central. El Sr. García les ha contestado que, naturalmente, podían abandonar el trabajo si querían ya que eran hombres; y todos, excepto él, los dos maquinistas y el encargado del gasógeno, han abandonado el trabajo, retirándose de la central.

Como en ella había ya soldados de artillería, con la ayuda de éstos se ha puesto en marcha la central; el fluido que ésta produce, empero, es insuficiente para todo el consumo, y de ahí que no se haya dado a Palma, sino simplemente a los suburbios.

La central está custodiada por fuerzas de la guardia civil, lo mismo que toda la línea de alta tensión y la central nueva. Manda las fuerzas de la Benemérita el teniente señor Morey.

Desde la central antigua, nos hemos trasladado a la nueva, donde hemos hablado con el Ingeniero Sr. Ríos Cogollos.

Este nos ha dicho que a las nueve y media se han retirado de la fábrica todos los obreros, unos 50, para secundar la huelga.

Había en la fábrica gran número de soldados de artillería, y también todo el personal técnico y práctico del parque de la Comandancia de artillería, al mando del comandante señor Rabassa.

Los Ingenieros y capataces no han ido a la huelga, y ellos, con el señor Rabassa y varios sargentos, estaban procediendo, cuando hemos estado en la central, a la distribución del personal militar para encargarse del funcionamiento de las distintas secciones.

Se han establecido turnos entre los soldados.

El señor Ríos Cogollos nos ha dicho—eran las once menos cuarto—que dentro de una

hora se pondría en funcionamiento la nueva central lo cual permitiría poder dar inmediatamente a Palma fluido y fuerza motriz.

Hemos visitado también al Administrador delegado de la Compañía, señor Rosselló García, quien nos ha manifestado que el personal de «La Electro Mecánica» ha secundado también el paro, a petición de los huelguistas.

Nos ha fiado que confiaba en poder restablecer el servicio eléctrico con toda rapidez, gracias a la valiosa ayuda de los militares.

A nuestros lectores

Como, a causa de la huelga de electricistas, a la hora de cerrar la edición, todavía no hay fluido eléctrico, nos vemos precisados a publicarla en este tamaño, a fin de aprovechar una de nuestras máquinas que pueden moverse a mano.

Tampoco hemos recibido ninguna de las referencias telegráficas, a causa del gran retraso con que funciona la línea telegráfica.

Lamentamos estas deficiencias, ajenas a nuestra voluntad.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—Suplicio de San Juan, Apóstol y Evangelista.

Carenta Horas.—Empiezan en San Miguel en obsequio de la Aparición del Santo Arcángel: Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor; a las once, Misa de María durante una hora; por la tarde, a las cinco, los actos de coro, Rosario, ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Centro Eucarístico, a las siete y media, misa de Comunión mensual; exposición del Santísimo durante el día, velando las señoras Asociadas; por la tarde, a las seis, Rosario, plática y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Señora del Buen Camino en Santa Cruz.

Sueltos y noticias

El almendrón

Copiamos del último número de «El Felanense»:

Siguen desanimados los negocios de almendrón, hasta el punto de no efectuarse más que poquísimas compras.

En este mercado su cotización corriente es hoy de 140 00 pesetas el quintal de 42'37 kilos.

Primera Comunión

En la capilla de San Antonio de la iglesia de los RR. PP. Capuchinos de esta ciudad, celebró su primera comunión el niño Antonio Pulgarcós y Gillet.

El acto revistió verdadera solemnidad, siendo adornada la capilla expreso y acompañado al armonina por el profesor don Jaime Llodrá, durante la ceremonia.

Vacunación

El Alcalde ha publicado un bando en el que dice que, siendo obligatoria la vacunación y la revacunación según las vigentes leyes sanitarias, la Alcaldía ofrece al vecindario el servicio gratuito de la Casa de Socorros Municipal a fin de facilitar a todos el cumplimiento de un precepto legal, que es a la vez prevención eficaz contra la viruela, según la ciencia, defendiendo a la Ciudad de un contagio, y constituye un deber de ciudadanía.

La vacunación gratuita se efectuará en la Casa de Socorro establecida en las Casas Consistoriales, todos los días incluso los festivos, desde las 8 a las 16 (4 tarde).

La venta de pan

El señor Alcalde nos manifiesta que el número de kilos de pan intervenido que se han vendido desde el día 27 al 29 inclusive, asciende a 19 218, importante pesetas 11 mil 530 60.

Auto

El vapor llegado ayer de Barcelona fué portador de un magnífico auto marca «Chevrolet» y de un chasis marca «España», de cuyos coches es representante en ésta don Miguel Bestard.

Los coches y chasis están expuestos en el Auto-Garage Balear, Avenida de Alejandro Rosselló, 65.

Oposiciones a médico del Manicomio

Ayer tarde, a las cuatro, se reunió en el Hospital el Tribunal de censura de las oposiciones para la provisión de una plaza de médico del Manicomio, al objeto de computar la puntuación obtenida por los opositores en cada uno de los ejercicios y formar la terna para remitir a la Diputación.

La terna quedó formada en la siguiente forma:

- D. Jaime Escalas Real.
- D. Jaime Bosch.
- Y D. José Salom.

Concurso

El Administrador principal de Correos convoca a concurso para alquilar un local en planta baja, a ser posible, destinado al servicio de paquetes postales, debiendo radicarlo más cerca posible de la Administración central. Se admitirán proposiciones durante

los 20 días siguientes al de la publicación del anuncio en el «Boletín Oficial». El precio de alquiler no excederá de 2 250 pesetas anuales, debiendo entregarse el local en buen estado y ejecutar el propietario por su cuenta las obras que, a juicio del Administrador, sean necesarias, lo mismo que la instalación de luz eléctrica. El tiempo de duración del contrato será de cinco años, que podrán prorrogarse de común acuerdo de año en año.

Tiro al blanco

Por la Comandancia de Marina de esta capital se ha expuesto al público un edicto haciéndole saber que las fuerzas de la Comandancia de artillería de Mallorca harán ejercicios de tiro al blanco, los días, sitios y horas que a continuación se expresan:

Días 3 y 4 del actual, en el fuerte Enderrucat; 5 y 6, en el de Torre d'en Pau; 7 y 8, en el de San Carlos; y 10 y 11, en el de Illetes. Empezarán los ejercicios a las 15 y terminarán a las 18.

El fuerte que hará los ejercicios tendrá izada la bandera nacional desde dos horas antes y será arriada a la terminación del ejercicio.

El «Electra»

Esta mañana, a las seis y media, sbonanzado el tiempo, ha salido el vapor cablero inglés «Electra» para el punto en donde se halla averiado el cable Palma Barcelona, para proceder, como dijimos en nuestra edición anterior, a su arreglo.

El «Iniziativa»

Sobre las nueve de hoy ha entrado en el puerto el vapor italiano «Iniziativa», procedente de Licata (Sicilia) con cargamento de azufre, destinado a Barcelona.

Dicho buque ha llegado de derribada por temerse que la carga estuviese averiada; una vez registrada, si se halla en buen estado, continuará su viaje a la Ciudad Condal.

Nuevo automóvil

El Rdo. don Bernardo Garau, Rector de la iglesia de Santa Fe, donde se venera la imagen de San Cristóbal, patrón de los deportistas, bendijo un nuevo y hermoso automóvil de don Juan Marqués.

Hora Santa

La Asociación de señoras de la Adoración a Jesús Sacramentado tendrá el Ejercicio Eucarístico de la Hora Santa el jueves 6 del corriente, de 7 a 8 de la noche, predicada por el M. I. Sr. Don Miguel Costa, en la Iglesia de las Religiosas de María Reparadora.

El sindicalista Sabater

En el correo de hoy ha regresado de Barcelona el sindicalista Sabater, el cual fué conducido a aquella ciudad por el juez especial que entiende en el asesinato del policía señor Bravo Portillo para tomarle declaración por suponerse cómplice en el asesinato de dicho policía.

Sabater ha sido puesto en libertad.

DESDE BARCELONA

Después de los sucesos

(De nuestro corresponsal)

Sigue siendo tema de todas las conversaciones los incidentes ocurridos al terminar los Juegos Florales el domingo último y la actitud adoptada por el Ayuntamiento, la Mancomunidad y la Diputación contra el representante del Gobierno en la provincia, Conde de Salvatierra.

Los informes facilitados a éste por la Jefatura Superior de Policía, son que durante los incidentes, ya conocidos de los lectores de CORREO DE MALLORCA, se dieron muestras a España y vivas a Cataluña libre.

En cambio, la plana mayor de las citadas Corporaciones, que se hallaba en el Palacio de Bellas Artes, asegura que los manifestantes se limitaron a entonar «Els Segadors» y que los causantes de los lamentables incidentes fueron los agentes gubernativos, que atropellaron a los guardias municipales que se hallaban en las puertas, cargando, además, contra grupos indefensos, compuestos en su mayoría de mujeres y niños.

Lo cierto es que anda, con tal motivo, muy revuelta la política catalana y que el Gobernador civil se halla en situación difícil.

Influyó a excitar los ánimos las detenciones efectuadas por la policía, entre las cuales figuraban la de dos guardias municipales que, atados codo con codo, fueron llevados a los calabozos del Palacio de Justicia.

El descontento se extendió ayer a los empleados del Ayuntamiento, la Mancomunidad y la Diputación, los cuales, en señal de protesta, dejaron de acudir a sus puestos.

Incluso no trabajaron ayer los empleados de los cementerios, ni los de los Mataderos.

Por el paro de estos últimos no se expendió carne de ninguna clase en los Mercados. Anoche quedaron en libertad provisional los guardias municipales Pablo Juan Valls y Blas Sistachs y el joven Antonio Martí Monteyts, que fueron detenidos el domingo.

La carta que redactaron las susodichas Corporaciones oficiales para el Gobernador, dándole cuenta de la actitud de protesta en que quedaron colocadas, dice así:

«Señor Gobernador civil de Barcelona:

Los hechos (censura) de esta tarde contra el pueblo de Barcelona, que asistió (censura) a los Juegos Florales, las ofensas personales recibidas por diputados de la Mancomunidad y concejales de Barcelona, repelidos de las insignias de sus cargos, hechos por agentes de vuestra autoridad, sin que ningún motivo lo justifique, obligan a nuestra dignidad de representantes elegidos por los catalanes a declarar que nuestras corporaciones suspenden las fiestas organizadas, rompiendo toda relación social y política con la autoridad del gobernador. Todo subsidio voluntario a Corporaciones del Estado será anulado, no concurrirémos a los actos a que S. S. asista.

Estos acuerdos serán comunicados al huésped que honra la ciudad, ofreciéndole nuestros respetos particulares y excusándonos de que nuestro duelo de ciudadanos, sujetos a medidas impropias de países civilizados, nos impida continuar, entre espectáculos nunca vistos de fuerza, la alegría de las fiestas.

Barcelona, 2 de Mayo.—Antonio M. Domingo, alcalde de la ciudad.—J. Puig y Cadafalch, presidente de la Mancomunidad.—J. Vallés y Pujals, presidente de la Diputación provincial de Barcelona.

Esta carta se negó el Gobernador a admitirla por ir redactada en catalán y no ser además adoptados los acuerdos por las Corporaciones, de conformidad con las Leyes provincial y municipal.

Anoche, en la sesión que celebró el Ayuntamiento, se entabló debate acerca de la cuestión palpitante, saliendo los concejales monárquicos en defensa del Gobernador.

Se acordó apoyar la actitud del Alcalde. Como ya telegrafiamos, celebraron una reunión los parlamentarios catalanes.

Referente a lo tratado y acuerdos recaídos se facilitó a la Prensa la siguiente nota:

«La reunión de diputados de la Mancomunidad y parlamentarios catalanes ha acordado por unanimidad aprobar la conducta de los representantes del Ayuntamiento de esta ciudad, Diputación y Mancomunidad, solidariándose con sus acuerdos y con su actitud de romper toda suerte de relaciones con el Gobierno civil mientras esté al frente del mismo el actual gobernador y otorgar a las autoridades populares un voto de confianza para el cumplimiento del referido acuerdo».

En una conversación del presidente de la Mancomunidad con los periodistas, les dijo que convenía hacer constar que este conflicto no afecta en nada al mariscal Joffre, con el cual desean mantener todo el afecto, toda la cortesía que hasta ahora.

«La ruptura de relaciones—añadió—, como indicamos al capitán general interino en la visita que le hicimos anoche el alcalde, el presidente de la Diputación y yo, es puramente con el gobernador, con nadie más, entendiéndose bien».

El Cuerpo de la Nobleza de Cataluña ha dirigido el siguiente telegrama:

«Mayordomía mayor de Palacio.—Madrid.—El Real Cuerpo de la Nobleza de Cataluña replica a V. E. se sirva elevar a Su Majestad el Rey la más enérgica protesta por los gritos subversivos dados con motivo de la presencia del ilustre caudillo francés, mariscal Joffre, en el Palacio de la Mancomunidad y en la fiesta de los Juegos Florales.—Marqués de Sentmenat, protector.—Ramón de Vilanova Rosselló, secretario».

Otro telegrama parecido ha sido cursado al ministerio de la Gobernación.

Anoche, en el Hotel Ritz, se celebró el banquete de la colonia francesa en honor de Joffre.

Ocupó una presidencia el Mariscal y la otra su distinguida esposa.

Asistieron el Capitán general y el Gobernador civil.

Asimismo asistió el Alcalde, a pesar del acuerdo adoptado por la Mancomunidad, Ayuntamiento y Diputación de no asistir a acto alguno en que estuviera el Gobernador.

El Alcalde asistió porque Joffre dijo que interpretaría como un desaire que le hacía la ciudad la ausencia en el banquete del representante de ésta.

Contra lo que se dijo, el mariscal Joffre permanecerá en Barcelona los días que tenía proyectados.

El cónsul de Francia se ha encargado de organizar, de acuerdo con la colonia francesa, diversos actos para sustituir los suspendidos por el acuerdo de la Mancomunidad, la Diputación y el Ayuntamiento.

Es casi seguro que pasado mañana, jueves, marchará Joffre a Perpignan, desde donde se trasladará a París.

Esta mañana estuvo en Capitanía general cumplimentando al mariscal Joffre, el cuerpo consular de Barcelona.

A las once le visitó una numerosa comisión de la Unión Monárquica Nacional con su presidente don Alfonso Sala.

Este pronunció un discurso de salutación al Mariscal.

Luego la Unión Monárquica pasó a expresar su adhesión al Gobernador.

Este contestó con enérgico parlamento, diciendo que una vez se haya ausentado de aquí el Mariscal se procederá a exigir las debidas responsabilidades.

Las últimas palabras del conde de Salvatierra fueron acogidas con aplausos.

En los círculos políticos se esta tarde muy comentada la noticia telegrafiada de Madrid de que Weyler ha declarado que a haber estado aquí, habría metido en la cárcel a Puig y Cadafalch.

El mariscal Joffre ha dirigido al general Weyler el siguiente telegrama:

«Hospedado en vuestro palacio de Barcelona, he recibido la dolorosa noticia de la desgracia que os aflige y tomo sincera parte en vuestro dolor, haciéndome presentes mis respetuosos saludos».

Mañana el Mariscal pasará a despedirse de las Autoridades.

En una conversación particular el Mariscal ha expresado su disgusto por los sucesos desarrollados.

Añadió que era completamente ajeno a los sentimientos de los partidos políticos de España.

Hizo constar su cariño al Rey de España por los relevantes servicios que ha prestado con motivo de la guerra.

Esta tarde Joffre visitó las Escuelas Francésas.

En vista de que los lunes se cursa con gran retraso el servicio telegráfico, a causa de la aglomeración de telegramas de prensa originada por el descanso dominical, algunos corresponsales nos anticipamos a enviar, por correo, breve reseña de la acosa umbrada teina que organiza el Consistorio de los Juegos Florales, con la advertencia de que cualquier modificación que ocurriera sería telegrafiada urgentemente. En vista de que el general Joffre no asistió al acto, por lo cual no le fué posible al poeta señor Tous y Moroto dirigirle la salutación que nos había sido facilitada, me apresuré, como otros corresponsales, a telegrafiar, en despacho urgente, tal modificación; pero la censura no dejó circular tales telegramas, y por esta causa no pudo ser rectificado a tiempo este detalle del acto. Una vez más se ha visto que no se puede confiar nada al telegrafo. (1)

Probablemente el señor Tous y Moroto visitará mañana, miércoles, al Mariscal Joffre para cumplir el encargo del Ayuntamiento de Palma, dirigiéndole la salutación que no le pudo dirigir en dicho banquete y que anticipadamente ha sido dada al público.

Al pasar un individuo por la calle Mediana de San Pedro, unos desconocidos, desde una de las calles transversales, le hicieron varios disparos de arma de fuego, hiriéndole y dándose a la fuga.

Algunos transeúntes recogieron al herido, trasladándole a la casa de socorro de la Ronda de San Pedro, donde falleció a poco de ingresar.

Dicho individuo tenía la cabeza atravesada de un balazo y además otras dos heridas: una en la espalda y otra en la región sacra.

Según los documentos que se le encontraron, el interfecto se llamaba Francisco Barro Expósito, y, según de público se decía, era sereno de una fábrica.

Por orden del juzgado, el cadáver fué trasladado al depósito judicial del Hospital Clínico.

Palau Garí

Barcelona, 4 de Abril.

(1) Efectivamente, el telegrama urgente de nuestro Corresponsal no sólo no llegó oportunamente a esta Redacción, sino que ni siquiera ha llegado todavía. Ni llegará, a pesar de que hoy hemos recibido del señor Palou Garí el comprobante del despacho, que lleva el n.º 44 del día 3, constando de 32 palabras.

Ferrocarril de Sóller

Horario de trenes que ha de regir durante las Ferias y Fiestas de Nuestra Señora de la Victoria.

Sábado 8 de Mayo:
Salidas de Palma 7'40, 15, 20'5.
Salidas de Sóller 6, 9'15 y 18.
Domingo y Lunes 9 y 10 de Mayo.
Salidas de Palma 7'40, 11'30 15 y 20'5.
Salidas de Sóller, 6, 9'15, 13'30, 18 y 23'30.

Sóller 3 de Mayo de 1920.—Por el Ferrocarril de Sóller.—El Sub-Director Gerente, Jaime J. Joy.

Sociedad General de Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma

Habiéndose extraviado el talón núm. 204 de una acción de esta Sociedad expedido a nombre de P. F. A. se hace público por medio de este aviso con el fin de que la persona que se crea con derecho a formular alguna reclamación, lo verifique en las Oficinas de la citada Sociedad (San Bartolomé, 32 ent.º) dentro del plazo de quince días a contar desde esta fecha.

Transcurrido dicho plazo quedará anulado dicho resguardo expidiéndose el duplicado correspondiente. Palma 3 de Mayo de 1920.—El Director Gerente.

Correos y Telégrafos

Preparación completa e intensiva en la Academia Politécnica Sancho (Formiguera, 11) a cargo de oficiales del Cuerpo del Ejército, Armada y del de Contabilidad del Estado

Banco de España

Próxima convocatoria. Preparación en la misma Academia por Oficiales del Cuerpo y del de Contabilidad del Estado.

Chaufer

Práctico con buenas referencias, se necesita. Informen: Centro de Anuncios.